

MEDIO:	FM 89.9. La Radio de Martin Grande	Hora: 08:28 Fecha: 18 de diciembre de 2017
PERIODISTA:	German Salomón	
ENTREVISTADO:	Audio Esteban Amat- presidente de la Cámara del Tabaco de Salta	
TEMA:	La fuerte tormenta registrada ayer habría dejado al menos 400 hectáreas de siembra destruidas, de 1700 en total en el Valle de Lerma. Negociaciones sobre el precio del tabaco.	

Salomón: Buen día Natalia. Hay mucha información, mucho tiene que ver con lo que ha sucedido con el clima, en la jornada de ayer, lamentablemente una cantidad importante de tabaco, prácticamente se ha perdido en su totalidad, tenemos algunas imágenes y fotografías, que ilustran un poco, lo que ha sucedido en el Valle de Lerma, en la jornada de ayer y fíjese por ejemplo, que lo que estamos viendo aquí, son fotografías de la zona de Pulares, esto es en el departamento de Chicoana, donde allí también se ha registrado una intensa lluvia, con granizo, que ha dejado una parte importante de las fincas tabacaleras allí, prácticamente sin su cosecha. Aquí, si bien es cierto, el granizo ha sido muy importante, aparentemente no se ha perdido la totalidad de la cosecha, porque algunas hojas podrían llegar a recuperarse. Es importante y esto hay que tener en cuenta, que generalmente las tormentas de granizo, son por ráfagas, por mangas, que afectan particularmente zonas o franjas, obviamente al productor que le ha tocado ser damnificado, seguramente va a tener importantes pérdidas. Ahora estamos mostrando imágenes de lo que sucedía ayer, en Rosario de Lerma, esto es inmediatamente después, de la tormenta de granizo que se ha registrado en esa localidad y en zonas aledañas, fíjese que la persona que nos ha mandado este video, tiene prácticamente hasta la mitad de sus piernas tapadas con granizo. En algunas zonas se han detectado hasta 20 centímetros de granizo, el acumulado, así que realmente ha sido devastador allí, no solamente, obviamente se han producido daños en las cosechas de tabaco o en las plantaciones de tabaco, sino también pasturas, árboles frutales que hay en la zona. Eso sí se ha perdido machismo. Estas son imágenes del barrio San Jorge, en Rosario de Lerma, donde también la lluvia ha afectado y mucho a los vecinos de esa localidad, con ráfagas muy fuertes. La verdad es que la tormenta ha sido devastadora y generalizada en esa zona, el granizo ha

provocado daños de mucha consideración, particularmente al cultivo de tabaco, que en estos días ya estaba empezando a ser cosechado y ahí estamos mostrando imágenes de lo que ha sido, por ejemplo una de las tantas fincas afectadas en la zona de Rosario de Lerma, no ha quedado prácticamente nada en pie y esto sí va a representar una disminución importante en volumen de producción, esperado para este año y al mismo tiempo también una pérdida muy importante de dinero para los productores. Hay que tener en cuenta que la producción tabacalera tiene ya bastante aceitado todo un sistema de cobertura de granizo, pero además hay que tener en cuenta que el costo de producción del tabaco que hoy está rondando aproximadamente en los 150.000 pesos de hectárea cosechada. En este caso puntual lo que más o menos sucede cuando se produce una situación de granizo es que el seguro de granizo cubre medianamente los costos del cultivo, pero obviamente esto significa que ese producto no solamente no va a ganar nada sino que la gente que iba a trabajar en esa cosecha también pierde su trabajo ¿no? Así que realmente es muy lamentable lo que ha pasado ayer, hace muchísimo tiempo que no se veía una tormenta de este tipo, me comentaban los productores que están sobre la ruta que va desde Cerrillos a Rosario de Lerma que nunca en la vida habían visto una tormenta tan intensa de granizo como la que se ha registrado en la jornada de ayer. Por ejemplo, productores como Daniel Canónica, al que conocemos por su actividad vinculada a otras cuestiones sociales como por ejemplo la fundación Alfarcito, ayer me decía que en horas de la noche que las 43 hectáreas de tabaco que él tenía plantadas han quedado totalmente peladas. Así que la situación es realmente preocupante por lo que se ha visto ayer. En horas de la noche me comuniqué con autoridades de la Cámara del Tabaco, también del seguro del granizo y me manifestaban que esperan que entre hoy y mañana los productores se acerquen a hacer las denuncias respectivas de lo que ha significado estas tormentas. A partir de allí la Mutual de Productores Tabacaleros va a hacer la medición de las hectáreas afectadas y el porcentaje de afectación que tiene cada una de estas hectáreas para tener ya mayores precisiones sobre cuánto va a significar el daño producido a este cultivo. Realmente lamentable que esto esté sucediendo a esta altura del

año porque es el momento en donde todavía no se había cosechado ni una hoja y bueno, había muchas expectativas en torno a lo que iba a pasar en esta campaña.

Nieto: Y además te digo que quedo totalmente en segundo plano totalmente la discusión del precio del tabaco por este fenómeno meteorológico.

Salomón: Exactamente, porque el día viernes se ha llevado en un hotel de la zona centro del portezuelo una reunión conjunta de partes para la definición de las condiciones de compra y de las condiciones de precio de acopio de la presente campaña. Esto es habitual, a esta altura del año generalmente se hace este tipo de reuniones, y en este caso puntual este encuentro había sido convocado por el Gobierno de la Provincia de Salta en donde se juntan los dealers, los acopiadores y las cooperativas de productores de las provincias de Salta y Jujuy, incluso los gobiernos de ambas provincias, allí se empieza a charlar sobre el estado de situación actual de cómo está la campaña, cómo está la cosecha y al mismo tiempo cómo están los mercados, y se definen cuáles van a ser las condiciones del acopio. Lo cierto es que bueno, ya había comenzado la reunión el día viernes, dos días después esta tormenta de granizo que de alguna manera ya deja un poco fuera de contexto el diagnóstico inicial de cantidad de tabaco que se iba a cosechar, porque seguramente menos tabaco es lo que vamos a tener como producción y esto también es otra de las variables que siempre se tienen en cuenta para la definición del precio del tabaco. Nosotros tenemos una entrevista que la hemos realizado justamente en este contexto al presidente de la Cámara del Tabaco de Salta, Esteban Amat, que nos hablaba específicamente de qué es lo que ha pasado en esa reunión de precio de tabaco y nos daba algunas precisiones sobre cómo van a ser los volúmenes de compra y los días en lo que van a abrir los acopios tanto en Jujuy como en Salta, esto nos decía.

Audio Esteban Amat:

Salomón: *Esteban Amat, han comenzado ya las rondas de negociaciones por esta campaña, el precio siempre se dilata todos los años, ¿Cómo se percibe este año que van a ver las conversaciones?*

Amat: Y bueno, yo creo que hemos madurado mucho en temas de las negociaciones de precio, tanto directivos como la industria, hoy ponerse a discutir un precio en diciembre, donde no sabemos cómo está el mercado internacional, qué está pasando en Brasil, África, Zimbabue, y todas esas zonas que son los competidores nuestros, hablar de un precio hoy no tiene sentido, sí que arrimamos las posiciones de cuántos kilos van a comprar cada uno, que ratifiquen la intención de compra que tienen, cuánto van a comprar en Jujuy, cuánto van a comprar en Salta, que respeten la compra, el patrón tipo, abrir todo a partir de enero, nosotros en Cooperativa vamos a abrir el día 8, creo que Jujuy van a abrir el día 2, así que bueno, abrir con el mismo precio del año pasado sujetos de ajuste, respetando el patrón tipo y comprando con calidad que tiene cada uno ¿no?

Salomón: ¿Se ha hablado de que haya fluidez en los acopios?

Amat: Totalmente, que haya fluidez en los acopios, y que se compren respetando el patrón tipo y no empiecen a seleccionar el tabaco, después proyecciones de kilos hay para Salta y para Jujuy...

Salomón: ...Bueno, esto nos decía Esteban Amat Lacroix, presidente de la Cámara del Tabaco y nos daba la precisión que el día 8 de enero van a abrir los acopios en la provincia de Salta, el día 2 de enero lo hacen en la provincia de Jujuy, y bueno, ahora habrá que ver entonces cómo se comporta esta campaña en cuanto a la cantidad de kilos estimados, se hablaba de íbamos a tener alrededor de 30, 32 millones de kilos de tabaco cosechado, habrá que ver ahora entonces qué es lo que sucede al respecto de esta pérdida que está registrado como consecuencia del granizo.

Fuente: Troka Comunicadores

